
新华社电 在 近 日 举 行 的
2024 -2025赛 季 亚 冠 精英联赛
第四轮比赛中， 上海海港队客场
1∶3不敌川崎前锋队。

上海海港队刚刚问鼎本赛季
中超联赛冠军， 但球队锋线大将
武磊因膝伤缺席本场比赛。

上半场川崎前锋队多次利用
前场逼抢和边路传中创造机会，
完全占据场上主动。第12分钟，川
崎前锋队凭借老将家长昭博禁区
内的凌空抽射先拔头筹。仅1分钟
后，上海海港队球门再度失守，濑
川祐辅补射破门， 为主队扩大领
先优势。 第33分钟， 川崎前锋队

的范韦尔梅斯克肯推射入网， 半
场结束上海海港队0∶3落后。

上海海港队中场休息后连换
三人， 加强了前场丢球后的就地
反抢。 主队则在大比分领先的局
面下收缩阵型。 一番猛攻后， 上
海海港队终于在第83分钟取得进
球 ： 巴尔加斯远射直挂球门死
角。 临近比赛结束， 川崎前锋队
的进球功臣家长昭博肘击奥斯
卡， 领到第二张黄牌被罚下场。

上海海港队目前在亚冠精英
联赛东亚区排名第九， 下一轮他
们 将 客 场 挑 战 韩 国 的 蔚 山 现
代队。

新华社电 中国足协近日宣
布 ， 为 备 战 2025 年 亚 足 联
U20亚洲杯及 2028年洛杉矶 奥
运 会 ， U19国 家 男 子 足 球 队
将于 11月7日至20日期间在成 都
市 组 织 集 训 并 参 加 国 际 邀
请赛。

中国U19男足主教练是久尔

杰维奇， 共有23名球员参加此次
集训， 其中来自山东泰山俱乐部
的球员最多， 有史松宸、 彭啸、
陈泽仕等6人。

据悉， 中国U19男足届时将
参加 “熊猫杯” 比赛， 对手是来
自澳大利亚、 吉尔吉斯斯坦和蒙
古国的同年龄组球队。

近日， “美的多元———古希腊的艺术与生活” 展览开幕式在北京
中国国家博物馆举行。 展览以 “美” 为主题， 来自希腊国家考古博物
馆的279件 （套） 文物， 从 “日常” “妆饰” “人体” 三个角度展开
古希腊生动的美学图卷。

新华社发

本周， 中国国家足球队公布
了备战即将到来的世预赛对阵巴
林和日本的比赛名单。 教练伊万
科维奇对阵容进行了微调， 一些
新面孔和老将的进出引起了外界
的广泛关注。

新入选的球员中， 北京国安
队的韩佳奇和曹永竞并不令人意
外。 韩佳奇本赛季作为首发门将
表现出色， 他的入选有助于优化
国家队门将的年龄结构。 曹永竞
上期曾替补入选， 本期再次入选
也是顺理成章。 王子铭和陶强龙
的入选则显示了国家队对年轻攻
击手的关注。

在此次名单中， 阿兰、 刘洋
和黄政宇三位常规国脚未能入
选。 尽管阿兰本赛季在青岛西海
岸队表现出色， 但他似乎并未完

全融入国家队体系。 刘洋作为左
后卫的主要人选， 此次落选令人
意外， 尽管李磊在该位置上表现
出色， 但刘洋在国家队轮换阵容
中仍具备一席之地。 黄政宇的落
选则更为遗憾， 作为中超拦截能
力最强的中场之一， 国家队在这
一位置上本就人手不足。 在未入
选的球员中， 侯永永成为球迷讨
论的焦点。 这位26岁的前锋目前
在挪威甲级联赛射手榜上领跑，
本赛季已打进18球。 关于侯永永
是否应入选国家队， 公众意见存
在分歧。一方面，有人认为他的数
据足以证明其国脚资格； 另一方
面，有人质疑挪甲联赛的水平，认
为侯永永的数据存在水分。

侯永永在挪威的表现无疑是
值得肯定的。 挪威足球水平虽不

及欧洲强国， 但挪甲联赛至少应
超过中甲水平， 侯永永的表现值
得关注。 他在北京国安时期未能
兑现天赋， 部分原因是适应能力
不强， 但也不可忽视他曾遭遇严
重伤病。回到挪威后，侯永永的身
体问题得到解决， 表现提升也在
情理之中。

国家队需要稳定的阵容， 但
这并不意味着应忽视侯永永这样
的球员 。 中国队优秀球员并不
多， 应珍惜所有状态出色、 有实
力的球员。 如果侯永永能持续这
样的表现， 他的入选不应成为争
论的焦点， 而应考虑何时将他纳
入国家队 。 侯永永年轻且有潜
力， 即便到下一个世预赛周期，
他也仍具备竞争力， 相信他在国
家队会有一席之地。

□本报记者 段西元

【文体】副刊08本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbgh@126.com│本版编辑 于彧│美术编辑赵军│校对 刘芳│２０24年 １1月 7日·星期四

国足公布新一期集训名单，侯永永的国家队前景引关注

第27届国际奥协全体大
会日前在葡萄牙卡斯凯什落
下帷幕 ， 来自全球的体育领
导者们齐聚一堂 ， 共同探讨
奥林匹克运动的发展 、 体育
领域的国际合作以及未来奥
林匹克赛事的新规划。

本次大会期间 ， 一家中
国体育企业———乔氏公司的
亮相格外引人关注 。 作为国
际奥协和本次全会的金牌赞
助商之一 ， 乔氏不仅在会场
展示中式台球桌 ， 还在大会
期间安排职业选手的现场表
演赛 ， 吸引了不少国家 （地
区 ） 奥委会代表驻足体验 。
对于志在推动中式台球入奥
的乔氏来说 ， 这无疑是 “走
出去、 交朋友， 为入奥铺路”
战略的重要一步。

“来到这里 ， 我们感觉
来对了地方。” 乔氏公司创始
人乔元栩在接受新华社记者
采访时感慨道 ， “要推动中
式台球入奥 ， 我们必须让这
项运动被更多国家 （地区 ）
了解和喜爱 ， 而参与国际奥
协大会是实现这一目标的重
要一步。”

“一开始也有人问 ， 为
什么我们会选择与国际奥协
达成合作 ， 相对 （国际奥委
会或者国家和地区奥委会 ）
来说 ， 好像知道这个组织的
人并不多 。 但来了之后我们
发现 ， 参加国际奥协大会的
机会是无可替代的 。 一次便
能接触到如此多的体育组织
官员 ， 向他们推介中式台球
运动， 是我们梦寐以求的 。”
乔元栩说。

本次大会吸引了超过200
个国家和地区奥委会的代表
来到现场 ， 国际奥委会主席
巴赫也作为嘉宾参加了大会
并发表致辞。

在大会开幕前夕的欢迎
晚宴上 ， 乔氏举办了一场别
开生面的中式台球体验活动。
有着 “金左手 ” 之称的斯诺
克世界冠军 、 现逐渐转战中
式台球的马克·威廉姆斯和中

式台球世界冠军加雷斯·波茨
各自带领一支由奥运冠军组
成 的 队 伍 ， 进 行 中 式 台 球
“车轮战 ” 。 现场氛围热烈 ，
来自英国的巴黎奥运会场地
自行车女子团体竞速金牌得
主 、 日本体操男团奥运冠军
成员纷纷参与 ， 展现了体育
跨文化交流的魅力。

在会场展区内 ， 乔氏的
中式台球桌成为茶歇时间代
表们娱乐互动的热门选择 。
许多代表询问起中式台球的
规则以及它与其他台球项目
的区别 。 国际奥协秘书长 、
曾担任国际奥委会副主席的
古尼拉·林德伯格在接受新华
社记者专访时谈到了与乔氏
的合作 。 她提到 ， 与乔氏签
订的这份长达4年的金牌合作
伙伴计划 ， “彰显了国际奥
协与行业领军企业建立强有
力合作关系的承诺”。

作为一家以生产台球桌
起家的传统制造类体育企业，
乔氏在成立之初就走了一条
很少人走过的路。

“我们不仅专注于打造
高质量的产品 ， 而且为了推
广中式台球运动 、 提升品牌
知名度和市场影响力 ， 我们
一开始就决定将企业利润投
入到赛事组织中 ， 举办了一
系列高水平的中式八球比赛。
这些赛事不仅让乔氏品牌在
业内赢得了声誉 ， 也为中式
八球运动提供了国际舞台 ，
逐步形成 ‘以赛事带动推广，
以推广促进市场 ’ 的发展策
略。” 乔元栩介绍说。

从一开始只是国内办赛，
到逐步举办国际赛事 、 甚至
把中式台球比赛办到海外 ，
渐渐地 ， “乔氏杯 ” 几乎成
为中式八球职业赛事的代名
词 。 而乔元栩心里还有更大
的目标———将中式八球推广
到奥运舞台。

“2005年丁俊晖横空出
世 ， 我当时就想 ， 如果能看
到台球运动出现在奥运赛场
就好了 ， 这是我的台球梦 、

也是奥运梦 。 如果中式八球
能成为奥运项目 ， 将为台球
项目创造一个新的时代。” 乔
元栩在采访中表示。

事实上 ， 台球入奥的尝
试早在几十年前就有 。 1998
年 ， 世 界 台 球 运 动 联 盟
（WCBS） 作为单项国际体育
组织获得了国际奥委会的认
可 。 WCBS曾尝试将台球运
动 （斯诺克 、 三库开伦和九
球） 推上东京奥运会的舞台，
但未能成功。

经过这些年的发展 ， 中
式台球成为世界台球运动的
新宠儿 。 乔氏也通过与国际
协 会 的 合 作 ， 确 定 了 冲 击
2032年布里斯班奥运会的目
标 。 为了实现这一目标 ， 乔
氏将在未来投入超过600万美
元 （约合人民币 4264万元 ）
的赛事奖金 ， 用于多项中式
八球国际赛事的举办 ， 为进
军奥运奠定赛事体系基础。

“中式台球已经跻身全
台球世锦赛 ， 成为世界四大
台球运动之一 。 明年的成都
世运会 ， 中式台球也是正式
比赛项目 。 接下来 ， 我们还
要努力进入东南亚运动会 、
亚运会这样的洲际赛事舞台，
为入奥作铺垫。” 乔元栩说。

在葡萄牙 ， 乔元栩在演
讲中向与会代表们谈到乔氏
的发展之路以及为推动中式
八球作出的努力 。 巴赫盯着
屏幕上的英文翻译 ， 听得很
是专注。 乔元栩回到座位后，
巴赫又与他进行了深入的交
流 ， 表现出对中式八球浓厚
的兴趣。

“从街头起步走到今天，
我们当年看着国外的斯诺克
运动 ， 只能羡慕和仰视 ； 今
天， 我能向世界200多个国家
和 地 区 奥 委 会 的 官 员 们 介
绍我们的中式台球 ， 这是想
都不敢想的事。” 乔元栩动情
地说。

“这也是一个中国体育
人，对于奥运梦和体育精神执
着追求的故事。 ” 据新华社

走出去 交朋友 为中式台球入奥铺路
中国U19男足即将开启集训并参加国际邀请赛

上海海港客场不敌川崎前锋

国博展现古希腊的艺术与生活

亚冠精英联赛：

———专访乔氏创始人乔元栩


